
 
 
 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 
SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 

CÂMARA TÉCNICA DO FUNDO DE INVESTIMENTOS EM RECURSOS HÍDRICOS – 
CTFRH 

ATA DA 46ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
Ao décimo sexto dia do mês de maio de dois mil e dezenove, no auditório da SEMA, 1 
Av. Borges de Medeiros, nº 261, Centro Histórico, Porto Alegre – RS, ocorreu a 2 
quadragésima sexta reunião ordinária da Câmara Técnica do Fundo de Investimento 3 
em Recursos Hídricos. Membros Presentes: Claudir Luiz Alves – Comitê Passo 4 
Fundo; Luciano dos Santos Alegre – Comitê Butuí-Camaquã; Mário Damé – Comitê 5 
Baixo Jacuí; Sandro Hansen – Comtiê Caí; Eldo Costa – Comitê Santa Maria; André 6 
Oliveira – Comitê Mirim São Gonçalo; Patricia Moreira Cardoso – SEMA; Neorildo 7 
José Dassi – SOP; Júlio Cesar Porciúncula da Silva – SEAPDR. A Presidente 8 
saúda à todos e da inicio a reunião. 1. Apreciação da ata da 45ª Reunião Ordinária 9 
CTFRH: aprovada por unanimidade. 2. Transição de Governo: Patrícia Cardoso 10 
relata sobre a nova estrutura administrativa do Estado. A mesma ainda cita que 11 
haverá mudança da seda da SEMA, além da contratação da digitalização dos 12 
processos da OUTORGA e demais setores do Departamento de Recursos Hídricos e 13 
Saneamento. 3. Prestação de Contas das Secretarias que acessam recursos do 14 
FRH: Patricia Moreira Cardoso apresenta a prestação de contas da SEMA. A 15 
execução efetiva da SEMA referente ao ano de 2018 foi de R$  6.562.246,73 (57% 16 
sobre a cota liberada). Para o ano de 2019, a execução até 30/04/2019 foi de 17 
R$  1.838.370,29 (26% sobre a cota liberada para 2019). E relato sobre as ações 18 
executadas (Contratação da digitalização, pagamento das publicações em jornais dos 19 
editais dos processos eleitorais dos Comitês de Bacia, manutenção das Secretarias 20 
executivas dos Comitês de Bacia, SOMAR – Sala de Situação, SOL, etc). Neorildo 21 
José Dassi apresenta a prestação de contas da SOP e coloca que só há 22 
levantamento executado até outubro de 2018 detalhadamente. Representando a 23 
SEAPDR, Júlio Cesar Porciúncula da Silva, coloca que já houve convite para a 24 
CTFRH fazer reunião (visita técnica) nas barragens. Cita que para 2019 ainda não 25 
houve liberação de cota e faz breve apresentação da aplicação de recursos em 26 
2017/2018. Representante da DINFRA, departamento da extinta SDR apresenta a 27 
prestação de contas dos anos 2017 e 2018, utilizados para atender 963 famílias e 914 28 
famílias, respectivamente. Mencionam o aumento de munícipios que foram divididos 29 
em lotes para licitação. Fazem um breve relato de mais ações executadas. Os 30 
arquivos referentes as prestações serão encaminhados via e-mail. SSP-Comando 31 
Ambiental não compareceu a reunião. 4. Manutenção dos Comitês de Bacia: 32 
Patrícia Cardoso coloca que esta sendo enviado o edital para a CAGE. Cita que 33 
ainda falta o cadastramento da cota, que está sendo finalizada. Faz breve 34 
esclarecimento sobre cadastramento de cota. Para os comitês que ainda têm 35 
convênio, coloca que os repasses ainda estão sendo regularizados e diz que a nova 36 
regularização é até final de maio. Para quem está sem convênio, a CAGE liberou o 37 
ressarcimento para atividades de representação. Também é citado que a fonte para 38 
recursos é o PROCOMITÊS. 5. Progestão e Procomitês: Patrícia Cardoso 39 
apresenta a execução orçamentária do PROGESTÃO em 2018. Diz que o orçamento 40 
foi de R$750.000,00. Foi empenhado R$395.000,00, execução de 53% do valor. 41 
Gabriel Frota apresenta a proposta de Plano de Trabalho para o 2º ano do 42 
Procomitês e o processo de construção do Plano. Cita que houve uma consulta a 43 
todos os Comitês, apenas um Comitê se manifestou, Comitê Santa Maria, sendo 44 
favorável. É um Plano de Trabalho provisório, o mais abrangente possível, visando 45 
dar celeridade ao processo, pois, este documento já deveria ter sido encaminhado à 46 
ANA, porém, devido a troca de gestão, houve um período de incerteza sobre o 47 
responsável pelo programa. Houve uma articulação, feito acordo de encaminhar o 48 
Plano de Trabalho o mais rápido possíevl. 6. Assuntos Gerais: Patrícia Cardoso 49 
propõe que na próxima reunião já se trabalhe com as propostas para o Plano de 50 
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Capacitação. Acordado articulação por e-mail para a visita técnica às barragens. Com 51 
nada mais havendo a tratar, a Presidente deu a reunião por encerrada. 52 


